

Julio 74

1842

DECLARACION DEL GOBIERNO

El país ha tomado conocimiento de un intercambio de cartas entre el Ministro Sr. General Oscar Bonilla y el Presidente del Partido Demócrata Cristiano (en Receso) Sr. Patricio Aylwin. Frente a este hecho el gobierno declara oficialmente:

1. El Sr. Aylwin se dirigió al Ministro Sr. General Bonilla por carta privada del 12 de Junio pasado, la que fue contestada por este con fecha 21 del mismo mes, y con carácter igualmente privado. Casi veinte días después de esa fecha, y exactamente el mismo día en que se anunciaba al país la reestructuración general del gabinete, el Sr. Aylwin replicó al Ministro Sr. General Bonilla, en los términos en que la opinión pública ha podido conocer en el día de ayer, pero esta vez simultáneamente con el envío de la carta, remitió los textos correspondientes a la prensa extranjera. No habiendo obviamente emanado dicha comunicación al exterior de parte del gobierno, es evidente que ella fue realizada por conducto de la Directiva del Partido Demócrata Cristiano (en receso). Cabe agregar que mientras las agencias internacionales solo publicaron extractos de la carta del Ministro Sr. General Bonilla, el contenido de las del Sr. Aylwin obraba íntegramente en poder de las referidas agencias noticiosas.

Ante esta situación, el gobierno consideró necesario dar a conocer el texto completo de las dos primeras cartas, esperando para la publicación de la tercera dentro del país la asunción de su cargo por parte del nuevo Ministro del Interior.

Queda pues en claro que el gobierno ha procedido en este asunto con la mayor corrección, actitud que contrasta con la conducta del Partido Demócrata Cristiano (en receso) que en este caso no ha vacilado en perjudicar a Chile y en quebrantar normas elementales de caballerosidad sin otro beneficio que el eventual para sus subalternos intereses partidistas y ambiciones políticas que hoy más que nunca son inoportunas.

2. El contenido de la carta del Sr. Aylwin revela además que la Directiva del PDC (en receso) se niega en la práctica a acatar lealmente e integralmente el receso en los términos exigidos por la ley y por el interés nacional y procura seguir interviniendo como tal en la vida cívica del país.

El gobierno notifica a esa Directiva partidista que está resuelto a adoptar todas las medidas necesarias por drásticas que ellas sean, para que el receso político sea integralmente respetado, con ello, (no impone unilateralmente la voluntad de los que gobiernan) como afirma el Sr. Aylwin sino que interpreta a la inmensa mayoría de los chilenos que, hastiados de las ambigüedades mezquinas y de la demagogia politiquera en que se desenvolvió la acción partidista en el último tiempo, ven el actual receso político el clima apropiado para trabajar y progresar.

3. Es por ello que, junto que con prestar su más amplio e irrestricto respaldo al Señor Ministro General Bonilla, el gobierno declara que nada es más injusto e inexacto que la afirmación de la Directiva del PDC (R), de que "sus patrióticos intereses de representar al gobierno lo que cree verdadero y conveniente para Chile, no ha tenido otra respuesta que múltiples muestras de hostilidad".

La Directiva del PDC (en Receso) ha sido oída por el gobierno todas las veces que le ha solicitado. Mientras mantuvo el trato deferente, respetuoso y leal, recibió recíproca correspondencia y el sincero deseo de proceder con ecuanimidad.

Rechazar la confusión entre la franqueza y la insolencia, no es signo de hostilidad sino de sentido de autoridad. El actual gobierno tiene este sentido

muy claro, y nada ni nadie hará que lo pierda.

Además, el país sabe muy bien quienes están entregados ~~EXIENKX~~ patriótica y desinteresadamente al éxito de la ~~EXIENKX~~ reconstrucción nacional, y quienes la entorpecen en forma abierta o encubierta, tal vez ante el temor de ver definitivamente perdido, posiciones particulares de poder. La Directiva del PDC (en receso) ha usado cartas privadas para permitir que desde el extranjero se usen como instrumento de ataque al gobierno, con lo cual, de hecho, se une a la campaña internacional del marxismo contra Chile, justamente en momentos en que el primer deber de un chileno es unirse para rechazar esta agresión c calumniosa y a mansalva.

Nadie puede razgar sus vestiduras y clamar por el respeto a su dignidad si no empieza por respetar los debres primarios par con su propia patria.

Nadie puede escudarse en la dignidad de un partido cuando la autoridad leseñala sus errores. El gobierno sabe perfectamente que una gran cantidad de Democratacristianos trabaja honestamente en la reconstrucción nacional, tanto en el sector público como en el privado. Ellos merecen su másx profundo respeto y el gobierno es el primer defensor de sus derechos de su dignidad.

El gobierno da por definitivamente terminado este asunto.